

## Publish Or Perish

Vor sechs Jahren hat Andreas Rohner den *Untergrund* aus der Taufe gehoben. Damit hat er unserem Verein ein ganz wichtiges Element hinzugefügt. Eine Plattform nämlich, um die Resultate unserer Arbeit festzuhalten und einem breiten Publikum zugänglich zu machen.

Denn welche Berechtigung hat Höhlenforschung ohne Publikation? Natürlich ist es vor allem ein Hobby: Dreck und Schönheit, Anstrengung und Ruhe, Freude und Anspannung. Aber innerhalb der SGH ist es auch die systematische Erforschung und Dokumentation der Höhlen in unserem Land und anderswo.

Der *Untergrund* wird nur noch einmal pro Jahr erscheinen. Dies um den Aufwand für die Redaktion im erträglichen Mass zu halten. Denn eine Redaktion, die zuwenig Zeit für eigene Forschung hat, kann keine gute Redaktion sein. Dafür soll das Heft die Ereignisse des Jahres möglichst vollständig enthalten. Wie ein Jahresbericht eben – nur nicht so langweilig.

In der vorliegenden, ersten Ausgabe des *Untergrund* mit diesem neuen Konzept ist das beispielhaft gut gelungen. Ich hoffe, dass dies alle dazu ermutigt, diese Qualität und diesen Umfang auch in Zukunft beizubehalten.

Euer Redaktor,

Xavier Donath

